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你问我说你问我说

@王鹏——
记者：如何看待艺术对人的影响？
王鹏：有人觉得艺术离生活很远，其实

不然。设想一下，如果没有艺术，人们的生
活该多么苍白。一年来，很多之前不了解古
典乐的观众，成了我们的忠实粉丝。这充分
说明，艺术有一种能让人感到幸福的魔力，
可以让人拥有更多快乐，这也是我们成立乐
团的初衷。

@裴天琦——
记者：你希望话剧能为沧州带来什么？
裴天琦：我们希望话剧能为沧州增添更

多的艺术气质，希望话剧能融入人们生活。
沧州有厚重的文化积淀，有优秀的人才，也
一定能酝酿出更多优秀的本土话剧作品。透
过这些优秀的本土话剧作品，观众可以更多

地了解这座城市的历史与文化。如今，来到
沧州的外地游客越来越多，我希望在不久的
将来，看话剧也能像吃火锅鸡一样，成为人
们来沧旅游的“打卡项目”。

@曲恩田——
记者：请谈谈这一年的收获和感动。
曲恩田：凡轩美术馆马上就要迎来一周

岁生日了。一年来，我们办了许多场展览，
不仅迎来了一批又一批的游客，还获得了很
多同行的认可。前段时间，一位来自北京的
专业策展人来馆里参观，他说：“我在这里感
受到了这座城市的艺术气息，你们正在做一
件了不起的事情！”其实，这也是我们一直以
来的目标。我们希望，当人们想到沧州时，
提及的不仅有好吃的、好玩的，还有浓厚的
艺术氛围。
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新闻主角说新闻主角说

沧州越来越有艺术范儿

景点越来越多，路网越来越密，环
境越来越美……如今的沧州，“颜值”不
断刷出新高度，吸引着众多游客前来旅
游观光。

我们形容一个人有魅力，往往会称
赞其形象好、气质佳，而评价一座城市
也是如此。

今年“五一”假期期间，沧州在全
国受游客追捧的20个小众旅游目的地城
市排名中位居第六，酒店、票务等提前

预订量同比增长160%。在刚刚过去的中
秋假期里，我市各景区尤其是位于大运
河沧州中心城区段的景区，再度迎来大
批客流。

听一场古典音乐会，看一场本土原
创话剧，又或是走进美术馆近距离感受
沧州人对艺术的理解和表达……在沧
州，人们讨论南川楼、朗吟楼、羊肠
子、火锅鸡的同时，也津津乐道着这座
古城所散发出的浓浓文艺气质。

在市井长巷间流连忘返，于馆堂亭
台中细品风雅……沧州的烟火气与文艺
范儿有机地融合在了一起。

艺术给这座城市带来的不仅仅是人
气。

一座座剧场、艺术馆相继开放，
一个个文艺团体频频亮相……在这背
后，我们不仅看到了艺术家们对理想
的不懈追求，更感受到了艺术给这座
城市带来的微妙变化——群众精神文

化生活越来越丰富，获得感和幸福感
不断提升。

美好的城市生活，不仅在于良好
的人居环境，还在于人们富足的精神
生活，以及强烈的归属感和文化认同
感。

如今在沧州，各种形式的艺术活动
不仅为人们提供了更多样的休闲方式，
也提供了更多的交流途径。艺术，让这
座城市变得更有魅力，也更具活力。

有有““颜值颜值””更要有更要有““气质气质””

主持人说主持人说

■ 知 言

凡轩美术馆是一家公益美
术馆，是我和其他几位青年艺
术创作者一同创办的。自去年
10月正式对外开放以来，这里
每个月至少举办一场展览，涉
及陶艺、绘画、书法、布艺、
壁画以及摄影等领域。我们举
办的每一场展览都是公益性
的，没有展位费，也不收门票
费。

很多人问我们：“为什么要
在这样一个寸土寸金的地方开
一家不挣钱的美术馆？”

我从小学习美术，和很多
艺术创作者一样，我也曾梦
想着办一场个人艺术展。以
前，沧州虽然有些适合办展
的场馆，但场地面积都比较
大。大多数艺术创作者很难
一口气拿出这么多展品，对
他们来说，办个展就成了难
以实现的梦。

一次，有位朋友说他在景
德镇看了一场展览——展厅
面积很小，展出的作品也不
多，只有十多件，但作品水
平很高。最让我们感兴趣的
是，展馆就是一间普普通通
的临街门市，人们推开门就
能看展。

我们当时就觉得，沧州的
艺术创作者需要这样一个场
所，沧州也需要这样一个场所。

于是，我和其他几位朋友
合伙创办了凡轩美术馆。我们
不只为艺术创作者提供舞台，
更想通过展览拉近艺术与大众
的距离。

美术馆刚开馆时，游客都
是冲着南川老街来的，很多人
进来草草瞧一眼就走了。我们
看着那些排着长队的餐馆、奶
茶店，既羡慕又不羡慕——我
们也想吸引更多人来馆里参
观，但又不希望只是一时的热
闹。

心里有落差时，我们就安

慰自己——继续坚持，继续努
力，一定会有花开的时候。

展览一场场办着，美术馆
的人气也慢慢积攒了起来，甚
至有不少外地游客专程来沧州
看我们的展览，凡轩美术馆成
了沧州的“网红打卡地”。

经营一家美术馆并不容
易，不光需要投入精力，还需
要投入大量资金。我们开始思
考如何实现良性发展，并激励
艺术创作者多搞创作。

很快，结合展览开发文创
产品的想法被提了出来。

今年春节前后，我们以生
肖龙年为主题举办了一场布艺
壁画展。在开展之前，我们创
作了大量与展览主题相关的文
创作品，例如生肖龙年明信
片、布艺玩偶等。

这些文创产品很受游客喜
爱 ， 尤 其 是 生 肖 龙 年 明 信
片。春节期间，我回了一趟
老家，看到不少孩子拿着我
们的文创产品玩耍，我心里
可高兴了。

眼下，我们正策划一场以
铁狮子为主题的展览，展览预
计10月份与大家见面，欢迎大
家前来参观。

艺术就艺术就在我们身边在我们身边
曲恩田（39岁）

凡轩美术馆负责人

我是一名会计，工作之
余，最大的乐趣就是登上话剧
舞台，将剧本里的人物生动鲜
活地呈现在观众面前。

我第一次看话剧是在北
京。话剧特有的表现形式和演
员精湛的演技深深震撼了我，
一颗热爱话剧的种子便在那时
种在了我心里。那一年，我读
高二。

回到沧州后，我还想看话
剧，好不容易找到一个话剧
团，却发现他们每年只在寒暑
假的时候才演几场。

那时候我就想，等我长大
了 ， 一 定 要 当 一 名 话 剧 演
员，我哪儿都不去，就在沧
州演。

填报高考志愿时，我选择
了戏剧学专业。

我是在昆明读的大学，和
沧州相比，那里的话剧演出市
场更成熟一些。大学期间，我
加入了一家话剧工作室，每年
至少有几十场演出，而当时在
沧州，看话剧还是一件新鲜
事。

我也曾经迷茫过——大学
毕业后回不回沧州？回来后找
不到专业对口的工作怎么办？

但我足够幸运，一个偶然
的机会，我在沧州认识了一群
志同道合的小伙伴。我加入他
们，成为沧州一缕入梦青年戏
剧剧团的演员，在家乡登台演
出的梦想终于实现了。

对于剧团大多数成员来
说，演话剧虽然只是业余爱
好，但对话剧的热爱却是深沉
而热烈的。我们认真排演每一
场话剧，想把最精彩的演出奉
献给家乡观众。

这些年，我们先后排演了
十多部原创话剧，每个月都
有演出。在这些演出中，既
有完全免费的公益场，也有
售票的商业演出，但不管哪
种方式的演出，都有很多观
众前来观看，并且各年龄段

的人都有。
我们不光排演传统话剧，

还进行了很多大胆尝试。前
不久，我们推出了情绪剧场
实验戏剧《失序清晨》，整场
演出只有两位演员，一位是
我，另一位则是在现场随机
抽选的观众。我们试图通过
这种方式，让观众成为话剧
的一部分，和我们一起感受
话剧的魅力、思考剧本反映
的社会现象。

这些年，我们一直在探索
新的戏剧表现形式。刚开始的
时候，我们也担心沧州观众接
受不了这种创新，但事实证明
我们多虑了。每当我们有了新
想法并付诸行动时，观众总会
给予支持和鼓励。

我觉得自己特别幸运，能
做自己喜欢的事情，并且得到
人们认可。

这些年，沧州新添了不少
小剧场，这也让我们有了更多
可以“做梦”的地方。大学同
学都很羡慕我能在家乡实现话
剧梦，羡慕我有一群志同道合
的小伙伴，更羡慕我拥有这么
多这么好的观众。

我愿意这样一直演下去，
把更多更好的作品奉献给家乡
父老，也期待更多外地朋友来
沧州看话剧。

我在我在沧州演话剧沧州演话剧
裴天琦（24岁）

沧州一缕入梦青年戏剧剧团演员

一转眼，沧州暖光乐团成
立已经一年多了。我们是一支
古典乐乐团，一年来共举办了
12场公益音乐会，演出场场
爆满。

我们三个人都从事教育工
作，之所以成立古典乐乐团，
一是出于对艺术的热爱，二是
觉得有责任为提升城市艺术氛
围出力。

我们希望音乐如一缕暖
光，既能照亮我们的心底，又
能温暖这座城市。

说实话，在筹备第一场演
出时，我们三个人心里都七上
八下的。毕竟古典乐比较小
众，万一到时候没人来看演出
怎么办？

所以，我们起初只准备了
30个观众席位，光邀请的亲
朋好友就占了一少半。出乎
意料的是，演出消息发出去仅
仅 3 天，就有 60 多人报名观
看。我们高兴极了，没想到在
沧州有这么多人关注古典乐，
于是就将演出场次从一场增加
到了两场。

去年8月18日，我们迎来
了乐团的首场演出。那天，不
大的房间里挤了 40 多位观
众，音乐响起，观众随之一起
摆动身体，大家沉浸在古典乐
的美妙世界里，演出效果特别
好。

演出结束后，观众争相上
台与我们合影留念。很多观众
说，他们很喜欢古典乐，以前看
这样的演出只能去北京、天津等
大城市，如今在家门口就能欣赏
古典乐音乐会，非常开心。

那天晚上，我们三个人兴

奋得直到凌晨三四点才睡。
其实，我们都参加过很多

大型演出，但以乐团的形式表
演古典乐还是头一次，有种梦
想成真的感觉。

有了那次的演出经历，第
二场演出也特别顺利，很多人
成了我们的忠实粉丝，甚至还
有人申请加入乐团。

我们再也不会担心演出
冷场。无论是在沧州国际会
展中心、大运河迎宾馆，还
是在位于南川老街的凡轩美
术馆，我们的每场演出都挤
满了观众。有的观众还主动
当起了场务，帮我们维护现
场秩序。

其实我们三个人平时特别
忙，经常要挤时间排练。是观
众们的认可，给了我们坚持下
去的动力。

前不久，我们在凡轩美术
馆举办了一场特别的公益演唱
会，演出效果非常好。以前，
观众都是专程来看演出的，而
这一次，有很多观众是在游玩
时听到音乐声走进来的。虽然
是不期而遇，但大多数观众来
了便留下来，这充分说明大家
是喜欢艺术的。

有音乐的地方，就是我们
的桃花源，我们希望能把这份
快乐带给更多人。未来，我们
还想尝试更多有意思的演出形
式——举办“盲盒音乐会”；
尝试在演出中融入更多中国传
统音乐元素；增加一些人们耳
熟能详的古典乐作品……希望
通过我们的努力，能让更多人
感受到古典乐的魅力，也为这
座城市增添一些艺术范儿。

让音乐温暖让音乐温暖更多人更多人
王 鹏（39岁） 马晓辉（38岁） 李 硕（28岁）

沧州暖光乐团成员

▲演出结束后，
裴天琦（前排左三）与
观众合影。

◀沧州暖光乐团
收获了一大批忠实乐
迷。

◀凡轩美术馆举
办的生肖龙年布艺壁
画展，吸引了众多游
客参观。

马晓辉马晓辉（（左一左一））王鹏王鹏（（中中））李硕李硕（（右一右一））

沧州暖光乐团在凡轩美术馆演出沧州暖光乐团在凡轩美术馆演出。。


